

令和7年度 2学期始業式あいさつ

2025.08.28

みなさんの元気な声や笑顔が学校に帰ってきました。この夏休み中に大きな事故やけがもなく、過ごせたこと、何より嬉しく思います。

さて、今日から2学期が始まります。2学期は1学期よりも長い80日間。季節は夏から秋にかわります。秋と言えば〇〇の秋。どんなことばがあてはまりますか。毎日じっくり取り組み、力をつけるのにはよい季節です。

毎日の学習はもちろんですが、運動会、学習発表会など、大きな行事があります。この2つの行事は、みんなが力を合わせてよいものをつくりあげることに向かって挑戦する大きなチャンスです。

そこで、一人一人が力を出し、みんなと力を合わせるために、次の3つのことを大事にしてください。

それは「きく」こと、「やってみる」こと、「ふりかえる」ことです。

「きく」は話を「よく聞く」はもちろん、わからないことがあったら友達にきく、先生に尋ねる、相手がどんなことを考えているのか、よく聞いて、「うんうん、そういうことか」とわかってあげることです。

「やってみる」は、考えて終わりではなくて、実際に行動すること。たとえ、うまくいってないとしても、繰り返してやったり、やりながら、やり方をちょっと変えてみたりすること。なにか行動を起こさなければ、何も変わりません。

「ふりかえる」。がんばって取り組んで、うまくいくこともあれば、うまくいかないことだってあります。でも、本気でがんばったことなら失敗だって必ずいい勉強になるのです。学校は命に関わることや相手を傷つけること以外は、失敗が許されます。うまくいったことも、いかなかったことも、しっかりとふりかえり、自分の成長を確かめていってください。

2学期も「挑戦」を合言葉に、支え合いながらがんばっていきましょう。